

M. Raymond Chan, lui-même immigrant de Hong Kong au Canada, peut témoigner de l'importance croissante de la communauté asiatique dans la vie politique canadienne.

Le Canada et Hong Kong entretiennent en outre des relations commerciales très fructueuses. En 1993, nos échanges bilatéraux ont presque atteint 2 milliards de dollars, et l'investissement de Hong Kong au Canada a été de plusieurs milliards de dollars.

Ce matin, j'ai contribué au renforcement de nos relations en signant un protocole d'entente visant à promouvoir une plus grande coopération culturelle entre le Canada et Hong Kong, et en participant à un échange de lettres relatif à la reconduction de notre accord bilatéral de coopération juridique en matière de lutte contre le trafic de la drogue.

Permettez-moi maintenant d'aborder la question de 1997. Pour toutes les raisons que j'ai mentionnées, le Canada espère ardemment que la transition s'effectuera en douceur, dans l'ordre et dans un esprit de justice, sans affecter le bien-être de l'importante communauté canadienne présente à Hong Kong. Je peux vous garantir que j'ai insisté sur ce point lors de ma rencontre avec les dirigeants chinois à Beijing la semaine dernière.

Les Canadiens continueront de suivre de près les changements auxquels seront confrontées la population et les institutions de Hong Kong dans les prochaines années. Bien que 1997 constituera un tournant majeur de votre histoire, nous sommes persuadés que vous saurez conserver et renforcer votre caractère unique et votre rôle économique crucial. Nous sommes convaincus que tout se passera bien grâce à Hong Kong et à la Chine.

CANADA

Je voudrais enfin me tourner vers la scène économique et politique nationale. Je sais très bien que Hong Kong, qui est un grand centre financier en Asie et une source fort importante d'investissements directs au Canada, revêt un intérêt particulier pour notre économie.

Il ne fait aucun doute que nous connaissons une conjoncture politique stimulante, particulièrement à l'approche des élections québécoises du 12 septembre prochain. Laissez-moi donc vous mettre au courant des derniers faits économiques et politiques.

Notre gouvernement a été élu en prenant un ferme engagement envers la croissance économique et la création d'emplois. Nous savons que les exportations et les investissements étrangers directs joueront un rôle vital dans notre stratégie.

Nous savons aussi qu'une solide gestion financière et la stabilité politique sont essentielles pour attirer